

Stadt Ulm 89070 Ulm

CDU-Fraktion  
Rathaus  
Marktplatz 1  
89073 Ulm

14.05.2024

**Hallendächer und PV  
- Ihr Antrag Nr. 35 vom 09.04.2024**

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihren Antrag mit der Bitte um Prüfung, ob die Flachdächer städtischer Hallen im Sanierungsfall zu geneigten Dächern umgebaut werden könnten, um auf diesen großflächige PV-Anlagen zu ermöglichen.

Bei Hallendächern handelt es sich um weit gespannte Tragwerke, die ihre statische Last, je nach Konstruktionsart, individuell auf Wänden und Stützen abtragen. Eine Änderung der Konstruktion verändert diese Lastabtragung und kann deshalb unter Umständen große Umbauaufwände am Tragwerk notwendig machen, oder auch nicht möglich sein. Zudem müssen Änderungen der Entwässerung und an der Fassade in die Planung einbezogen werden.

Im Falle eines Umbaus des Daches müssen, bei jeder Halle individuell, die hierfür entstehenden Mehrkosten mit dem Nutzen abgewogen werden. Deshalb wird das Gebäudemanagement in Zukunft, wie mitunter auch schon in der Vergangenheit, diese Option prüfen und gegebenenfalls dem Fachbereichsausschuss zur Entscheidung vorlegen.

Freundliche Grüße



Martin Ansbacher